
本报 1 月 23 日热线消息(记

者 宋昊阳) 本报“求是和信

杯”有奖线索大赛 2010 年 12 月

大奖于 2011 年 1 月初出炉，20

日，获得月度大奖的孙景阳先生

托朋友来到本报领取了千元线

索奖。孙先生说，《齐鲁晚报》是

一家负责任、敢说话的媒体，他

以后将继续关注新闻线索，期待

与本报再次合作。

2010 年 12 月，热心市民孙

景阳先生拨打本报《今日潍坊》

热线，反映位于昌邑市中央商务
区一 28 层的建筑动工半年多，

刚建了一层就因混凝土接合不

密实被叫停，当时正在拆除中。

本报记者随即迅速进行跟进采

访。2010 年 12 月 7 日，本报报道

了《 28 层楼刚建一层被拆掉》一

事，引起了当地相关部门和开发

商的重视，在社会上引起了较大

反响，本报之后也对其进行了追

踪报道，报料人孙景阳也因此获

得了本报评出的 12 月线索大

奖。

孙景阳先生目前在潍坊昌

邑做生意，老家也在潍坊。接受

本报记者采访时，孙先生说，他

的商铺就在该建筑的附近，当时

他看见该工程的运输车卸下的

混凝土成分似乎非常稀，因此他

对该工程的质量开始怀疑。为此

他找过另外一家媒体，该媒体记

者到现场后，却因种种原因没有

进行报道。

“后来我就想到了给《齐鲁

晚报》反映一下。”孙先生说，得

到消息后，本报记者随即跟进。

“《齐鲁晚报》是一家负责任、敢

说话的媒体，其他媒体不敢、或

者说不方便报道的事情齐鲁晚

报能报，这让我感到很佩服。”孙

先生说，现在很多地方的工程质

量都存在部分问题，一旦质量不
过关，就可能造成市民伤亡事

故。孙先生认为，本报的报道给

众多开发商和建筑商们敲响了

警钟，为老百姓做了好事。

之前，包括孙先生在内的 33

户返迁商户因种种原因，两年多

的时间里没有得到妥善安置，商

铺被迫闲置。通过本报的如实报

道后，仅过了一周的时间，相关

部门就对其进行了安置，当时孙

先生还曾激动地给本报记者短

信道谢，称“感谢你们，永远忘不
了《齐鲁晚报》”。孙先生告诉记

者，他这次也没想到会获得千元

大奖，他将会继续关注新闻线
索，并及时反映给本报。

爆料人领走本报千元线索奖
感谢记者如实报道，称将继续关注新闻线索
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今日潍坊

本报 1 月 23 日热线消
息(记者 张浩) 23 日，家

住潍城区的侯先生向记者

反映，他想寄一套茶具到武

汉，咨询了多家快递公司，

给的答复都是“能邮但不给

赔”。也就是说，快递公司可

以邮寄，但侯先生要先保证

在运送过程中出现破损，与

快递公司无关才行。

侯先生说，他有位朋友

年前要结婚，平时喜欢茶
道，他就托人买了一套茶具

想作为结婚礼物送给他。因

为自己有事脱不开身，所以

想用快递寄过去，但是咨询

了多家快递之后，都表示可

以邮寄但是不给赔偿。因为

茶具价值不菲，侯先生颇为

无奈，最后没有办法，只好

托另一个朋友给带过去。

随后，带着侯先生的问

题，记者以顾客身份咨询了

多家快递公司。“陶瓷、玻璃

制品太容易出问题。”圆通

快递的一名快递员说，他们

在接收客户投递物品的时

候，都要当面打开检查一

下，碰到像陶瓷玻璃一类的

物品，基本上都不会接收。

主要是因为这类物品在运

输过程中太容易出现破损，

对客户和快递公司双方都

没有好处。

“除非你保证出现破损

跟我们无关，那才能邮。”申

通快递的一位工作人员介

绍说，平时也会收到这样的

投递要求，但是他们都会跟

客户讲明白。如果非邮不
可，除了客户自己要把物品

包装好之外，还得保证出现
问题跟快递公司无关才行。

而顺丰快递的一位快

递员则告诉记者，临近春

节，他接到不少电话，问能

不能邮寄酒，这是不允许

的。因为不管是玻璃瓶装的

还是瓷瓶装的酒类都很容

易破损，快递公司每一班次

都有很多货物，酒瓶如果破

裂的话就会污染其它的货

物，所以他们不接受酒类的

邮递。

随后记者还咨询了几

家快递公司，得到的答复也

基本相同。在采访中记者还

了解到，快递公司对于陶瓷

类的易碎的产品都是没有

保价的，而且这些物品在邮

递过程中非常容易出现问

题，往往会使客户和快递公

司之间产生一些矛盾，使得

快递员一般不接受易碎品

的投递。

2009 年 10 月 1 日起实

施的新《邮政法》对快递

有相关规定，快递公司有

权查看寄件，对于法律规

定范围内不允许递送的、

易碎、易损坏、易变质等

物品，快递公司有权拒绝

递送。但是，快递公司也

将对所递送的物品安全负

责，包括物品是否损坏、

丢失、错寄等。

想邮易碎品，先写“保证书”

快递“管邮不管赔”惹争议

23 日，在潍坊市 V1

广场东侧的白浪河冰面

上，布满了各种宣传单、食
品袋。由于临近春节，各个
商家都抓紧促销自己的商
品，因而发宣传单的人也
特别多，有些市民拿到宣

传单后随手就扔，由于河

面已经结冰，因而各种宣

传单和食品袋就“冻”在了

冰面上，难以清理，河面也
变得“满目疮痍”。

本报记者 孙国祥
摄影报道

冰面“垃圾场”

本报 1 月 23 日热线消
息 (记者 张焜)高新区汇

通小区的“垃圾山”(本报 1

月 17 日 C06 版报道)已被清

理，小区内还增加了 4 个垃

圾桶。 2 3 日，小区居民

说，现在垃圾清理得很及

时，但一些居民仍有乱扔垃

圾的行为。

23 日，在汇通小区门口

堆积了近一个月的“垃圾山”

已经消失，代替垃圾的是新

增加的 4 个垃圾桶。一个星

期以前，不少小区居民反映，

因为垃圾桶较少，一些生活

垃圾就堆积在了垃圾桶外，

但清运垃圾桶时，桶外的垃

圾却没有被清理，后来越积

越多。记者得知后，马上向市

政部门反映了此情况。

“ 18 号就有人来清理垃

圾了。”23 日下午居民贾女

士说，1 8 日下午她下班回

家，发现门口的垃圾不见了，

还多了 4 个垃圾桶。多了垃

圾桶后，再也没有了堆积垃

圾的现象。记者看到 8 个垃

圾桶只有 4 个装满了垃圾，

其余的都基本还是空的。

高新区城建局工作人员

告诉记者，该小区的垃圾清

运一直由城建局负责，不知

是什么原因少了 4 个垃圾

桶。18 日，城建部门组织人

员专门清理了垃圾，并配备

了充足的垃圾桶。

“不过还是有人不注意，

乱扔垃圾。”1 号楼的居民孙

先生说，他上下班时经常看

到有居民将垃圾扔在垃圾桶

边就不管了。他说，有些人就

是不愿意多走几步路，将垃

圾袋放入垃圾桶内，而是站

在距离空垃圾桶还有 2 米远

的地方扔，有些垃圾袋扔不
进去还破了，扔垃圾的人管

也不管，转身就走。

在新增加的垃圾桶边，

记者也看到了破损的垃圾

袋，里面装的都是剩菜剩饭。

不少居民希望，邻居们都多

注意一点自己的行为。

追踪报道

汇通小区“垃圾山”已被清理

个别居民仍有乱扔垃圾行为

23 日，在民生街和青年路交叉路口东侧，一处窨井的

井盖丢失，井内还装了不少生活垃圾，窨井周围未设警示标
志，给行人带来极大的安全隐患。

本报记者 吴凡 摄影报道

窨井成了垃圾桶


